
 

COMPTE RENDU REUNION DE CONSEIL SYNDICAL 

Mardi 06 septembre 2022 

A la Salle Le Lux de Breteuil - À 18 heures 

Date de la convocation : 26/08/2022 

Etaient présents : John AUFFRET, Michel BATARD, Mohamed BENSALAH, Richard BOUCHERIE, Sylvie CORMIER, Annie 
DEPRESLE, Luc ESPRIT, Nathalie GICQUIAUD, Michel GRUDE, Thierry GUILHOT, Joseph KERNEIS, Jean-Claude LANOS, 
Michel LESAGE, Éric LEVITRE, Frédéric MALHERBE, Alain PETITBON, Jean-Claude PROVOST, Michel QUEMIN, Thierry 
ROMERO, Bernard TOUSSAINT, Christophe VANDEWALLE, Jean-Pierre VILLECHANOUX, Jean-Emile KROLIK, Michel 
OSMOND, Jean-Pierre PEPPELIN, Marc MORIERE 

Absents ou excusés : Colette BONNARD, Patrice BOUDEYRON, Pierre PELERIN, Gérard DERYCKE, D, Michel FRANCOIS, 
Gérard CHERON, Philippe DORCHIES, Denis GUITTON, Albert JAVELLE, Denis LOUVARD, Thibault NOEL, Philippe 
OBADIA, Alain ROCHEFORT, François VERDIER 
 
Colette BONNARD a donné pouvoir à Luc ESPRIT 
Gérard DERYCKE a donné pouvoir à Michel GRUDE 
Philipe DORCHIES représenté par son suppléant Marc MORIERE 
Michel FRANCOIS a donné pouvoir à Joseph KERNEIS 
Patrice BOURDEYRON représenté par son suppléant à Jean-Pierre. PEPPELIN 
Thibault NOEL représente par son suppléant Jean-Emile KROLIK 
Pierre PELERIN a donné pouvoir à Bernard TOUSSAINT 
 

Sur 41 Délégués Eau/Assainissement :  27 présents (24 titulaires et 3 suppléants – 5 ont donné pouvoir et 9 excusés-

absents sans suppléance ou pouvoir. 

Séance ouverte à 18h00. 

Secrétaire de séance : Richard BOUCHERIE 

ORDRE DU JOUR : 

N°1 : Attribution marché réseau d'assainissement Piseux 

N°2 :  Avenant marché Esiris 
N°3 :  Nouveau marché épandage et hygiénisation des boues  
 

Service eau  

 
N°1 :  Attribution marché de contrôles extérieurs (réseau AEP Breteuil-Le Lesme) 
N°2 :  Études renforcement réseau AEP Corneuil 
 

Services eau et assainissement  

 
N°1 :  Effacement de dettes 

N°2 :  Etat des travaux 

N°3 :   Ressources humaines 

N°4 : Questions diverses : point conjoncture, calendrier conseil, … 

  
 

 

Luc ESPRIT, Président, après avoir procédé à l’appel des délégués, constate que le quorum est atteint. 
Il précise les différents pouvoirs qui ont été transmis au SEPASE ou remis en début de réunion.  



Il invite les délégués à se prononcer sur le compte rendu de la dernière réunion de Conseil Syndical (secrétaire 
de séance : Michel GRUDE), compte-rendu qui n’appelle pas d’observation. Il est donc approuvé. L’ordre du 
jour est présenté, la réunion a lieu. 

 

Service assainissement : 

1. Attribution marché réseau d'assainissement Piseux  

Monsieur le Président expose, 

Le Syndicat d’Eau Potable et d’Assainissement du Sud de l’Eure (SEPASE), assure la compétence 

« assainissement collectif » sur tout ou partie du territoire de ses communes membres. 

Parmi celles-ci, le secteur de Piseux fait l’objet du présent marché. 

Les travaux à réaliser concernent la réhabilitation des réseaux d’assainissement sur la commune de Piseux 

dans le Département de l’Eure (27).  

La maîtrise d’œuvre a été confiée au groupement VERDI / Atelier TMF. 

La consultation a été engagée en procédure adaptée ouverte avec possibilité de négociation et publicité au 

BOAMP :  

- La publicité a été transmise le 14 juin 2022 au Journal Officiel (BOAMP), 
- Les candidats devaient transmettre leur offre avant le vendredi 22 juillet 2022 à 12H00, 
- Le DCE comprenait une prestation supplémentaire éventuelle : « Plus-ou moins-value pour canalisations 

et branchements en fonte », 
- Les variantes à l’initiative des candidats étaient autorisées, 
- Le DCE a fait l’objet d’une dématérialisation. Le dossier de consultation était librement téléchargeable sur 

le site web https://agysoft.marches-publics.info/  

 

Quatre entreprises ont remis leur offre dans les délais :  

- DLE OUEST  
- CISE TP  
- SARC  
- SADE  

Ces sociétés ont toutes répondu à la prestation supplémentaire éventuelle demandée. 

Elles ont en suivant fait l’objet d’une analyse conformément aux critères du règlement de consultation, à 

savoir : 

 Valeur technique de l’offre : 60 % 

 Prix des prestations : 40 % 

Une procédure d’offre anormalement basse a été engagée à l’encontre de la société DLE Ouest, son offre étant 

inférieure d’environ 49 % à la moyenne des autres offres. 

La société DLE n’ayant pas répondu et n’ayant produit aucun justificatif, son offre est considérée comme étant 

anormalement basse et a été écartée de l’analyse des offres. 

Critère de prix 
   

  SARC CISE TP SADE 

Total HT base   475 836,00 €    519 868,00 €    576 225,00 €  

Total HT base + PSE   516 841,00 €    565 836,00 €    615 744,00 €  

    

 

 

 

 



Note Finale 
   

  SARC CISE TP SADE 

Note Technique (/60) 56,00 57,00 53,00 

Note Prix (/40) 40,00 36,54 33,58 

Total 96,00 93,54 86,58 

Classement 1 2 3 

 

Monsieur le Président, assisté de la Commission ad’hoc a constaté le résultat de l’analyse des offres et propose 

de retenir l’offre économiquement la plus avantageuse suivante : 

• Offre de la société SARC pour un montant total de 475 836,00 € HT  

 

VU L'EXPOSE DE MONSIEUR LE PRESIDENT, 

Après avoir entendu et délibéré, le Conseil Syndical : 

A l'unanimité  

- CONFIRME la réalisation de l’opération sous charte qualité des réseaux d’assainissement,  

- DECLARE anormalement basse l’offre de la société DLE OUEST, 

- DECIDE de ne pas retenir la prestation supplémentaire éventuelle : « Plus-ou moins-value pour 
canalisations et branchements en fonte », 

- APPROUVE la proposition de choix de Monsieur le Président, pour la consultation des entreprises de 
travaux dans le cadre d’une procédure adaptée ouverte ; 

- DECIDE d’attribuer le marché de travaux à la société SARC pour un montant total de 475 836,00 € HT 
soit 571 003,20 € TTC ; 

- AUTORISE Monsieur le Président à signer le marché de travaux et toutes les pièces s’y afférant, ainsi 
que ses avenants éventuels dans la limite d’une augmentation de 5 % du montant initial ; 

- DIT que les crédits nécessaires sont prévus au budget de l’année 2022 et des suivantes si nécessaire ; 

- AUTORISE Monsieur le Président à solliciter les subventions auprès de l’Agence de l’Eau Seine 
Normandie, du Conseil Départemental de l’Eure, et de tout autre organisme susceptible de financer 
cette opération. 

 

La présente délibération sera transmise au Contrôle de légalité en application des articles L2131-2 et L5211-

3 du code général des collectivités territoriales. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

       

1. Avenant Marché Esiris 
 
Monsieur le Président rappelle que dans le cadre des travaux de renouvellement du réseau d’assainissement de 
l’Avenue Pasteur à Verneuil d’Avre et d’Iton, un marché relatif aux études techniques de conception a été conclu 
avec la société "ESIRIS", dont le siège social était à ETRECHY (Essonne) et un Établissement à Valliquerville (Seine-
Maritime). 
Ce marché signé et notifié en date du 24 Novembre 2021 est d’un montant de 10 050 € HT soit 12 060 € TTC. 
 

La société "ESIRIS" ayant été absorbée par la société « INFRANEO », dont le siège social 140 avenue Jean Lolive 
– Bâtiment C1 – 93500 PANTIN, le 08 juin 2022, il nous est demandé d’autoriser le transfert pour l'ensemble 
des droits et obligations résultant du marché précédemment cité au profit de la Société INFRANEO. 

Cet avenant est sans incidence sur le marché. 

 

VU L'EXPOSE DE MONSIEUR LE PRESIDENT, 

Après avoir entendu et délibéré, le Comité Syndical : 

A l'unanimité  

- AUTORISE Monsieur le Président à signer l’avenant au marché de travaux. 

 

2. Nouveau marché épandage et hygiénisation des boues 

 

Monsieur le Président expose, 

Le marché épandage avait donné lieu à une délibération de 2019 pour un marché de 3 ans (2020/22) attribué à 
la société Sede Environnement pour un montant annuel de 69 k€ HT. 
 
Parallèlement, par obligation réglementaire, hygiénisation des boues depuis 2020 (société SEDE / marché annuel 
pour un montant annuel de 150 k€).  
 
Le Président propose au Conseil syndical de lancer nouveau marché triennal (2023/25) sur l'ensemble de la 
prestation (épandage et hygiénisation) mais en mesurant l'opportunité d'une clause de sortie concernant 
l'hygiénisation dans l'hypothèse où cette obligation était levée. 

 

Entendu ce qui précède et après en avoir délibéré, le Conseil syndical autorise le Président à lancer cette 
consultation (épandage et hygiénisation), et solliciter les subventions auprès de tout organisme susceptible 
de financer cette opération. 

 

VU L'EXPOSE DE MONSIEUR LE PRESIDENT, 

Après avoir entendu et délibéré, le Comité Syndical : 

A l'unanimité 

AUTORISE Monsieur le Président a engager les démarches en vue d'un nouveau marché triennal, 2023/25, pour 
l'épandage et l'hygiénisation des boues et à solliciter les subventions auprès de tout organisme susceptible de 
financer cette opération. 

 

 

 

 

 



 

Service eau : 

 

1. Attribution du marché de contrôles extérieurs  
          (réseau AEP Breteuil – Le Lesme) 
 

Dans le cadre du renouvellement d’environ 6,5 km de canalisations sur les communes de Breteuil et Le Lesme, afin 

de s’assurer que les travaux seront réalisés dans les règles de l’art, le syndicat a lancé une consultation en vue de 

désigner une société de contrôle extérieur qui réalisera des essais de compactage. 

La date limite de remise des offres était fixée au vendredi 29 juillet 2022 à 12h00. 

3 offres ont été reçues en version dématérialisée.  
Les entreprises ayant répondu à la consultation sont :  

 ASUR  
 SATER  
 SPAC  

La note du critère prix sera calculée avec la formule suivante :  
 
Note Technique sur 60 et Note de Prix sur 40. 
 
Note = 40% x (Offre la plus basse recevable/ Offre du candidat) 

 

                                ASUR    SPAC  SATER  

Prix    10 290.00 €      9 740.00 €     8 665.00 € 

Note  33.68 35.59 40.00 

 

 

La synthèse des notes techniques et prix est la suivante :  

                                ASUR    SPAC  SATER  

Technique  51,00  54,00  52,00  

Prix  33,68  35,59  40,00  

Note  84,68  89,59  92,00  

 

Conformément à la délibération anticipée du Conseil Syndical lors de la séance du 12 juillet 2022, autorisant Monsieur 

le Président à signer le marché de contrôle extérieur des travaux de renouvellement de réseaux d’eau potable sur 

les communes du Lesme et de Breteuil à hauteur de 15 000,00 € HT, soit 18 000,00 € TTC avec la société, qui 

présentera l’offre économiquement la plus avantageuse à l’issue de l’analyse des offres ; 

La proposition de la Société SATER a été retenue. 

2. Etudes renforcement réseau AEP Corneuil 
 

Monsieur le Président expose, 

Une première tranche de travaux avait permis de renforcement du réseau sur Chambois/Thomer la Sogne en 
2020. 
Nous vous proposons de lancer les études pour cette 2eme tranche que nous avions programmée pour 2023 
et qui pourrait donc ainsi se réaliser pour l'été / automne 2023. 

 
Le renouvellement-renforcement concernerait la liaison entre le château d'eau et le centre bourg (2,5 km).   

 



 
Entendu ce qui précède et après en avoir délibéré, le Conseil syndical à l’uninimité autorise le Président à lancer 
cette consultation, et solliciter les subventions auprès de tout organisme susceptible de financer cette opération. 

 

Service eau et assainissement : 

1.  Effacement de dettes 

  

L. ESPRIT, Président, indique que le SGC (Service de Gestion Comptable) de Verneuil d’Avre et d’Iton présente une 
demande d’effacement de dette suite à décision de la commission de surendettement du Nord en date du 
03/06/2022 et pour un montant total de 180.73 € HT. (doc. Joint en annexe) 
 
Après avoir pris connaissance de ce dossier, qui concerne un ancien abonné de Mesnils-sur-Iton, le conseil syndical 
accepte la comptabilisation de cette demande en effacement de dettes pour le montant de 103.69 € HT sur le 
Budget eau et un montant de 77.04 € HT sur le budget assainissement et autorise Monsieur le Président à signer 
toutes pièces comptables s’y rapportant. 

 

  

2. Etat des travaux 

  

• Verneuil d'Avre et d'Iton : les travaux d'assainissement engagés sur l'avenue Pasteur ont repris après un 
break estival de 3 semaines. Ceux-ci se poursuivent dans de bonnes conditions et conformément au 
calendrier prévisionnel avec un terme programmé avant le terme de cet exercice.       

 

• Derniers travaux : (canalisations / local technique) réalisés en régie sur le château d'eau du Pont Thibout : 
canalisations, surpression local technique. Ces travaux seront terminés fin septembre – début octobre 
2022. 

 

• Travaux-réparations suite orages de l'été sur le site de Coulonges. De gros dégâts occasionnés par les 
orages sur le matériel électronique. L’activation de l’assurance n’a pas été effectuée compte tenu du cout 
de réparation, de la franchise et du surcout potentiel de la prime d’assurance. 

 

3. Ressources Humaines :  

• Attachée de Direction en charge des questions administratives et financières : Mme Véronique Robert a 
pris formellement ses fonctions le 28 juillet dernier. 

 

• Assistante Ressources humaines : Mme Ingrid Dutertre a pris ses fonctions le 1er septembre 2022.  
 

• Contentieux Mr Mickaël GRÉ : le jugement du pôle social du tribunal judiciaire d'Evreux devrait nous 
parvenir très prochainement.  

 

4. Questions diverses 

  

  Point conjoncture et conséquences : comme évoqué lors d'un précédent Conseil, le contexte géopolitique 
d'une part et économique d'autre part ainsi que l'inflation qui en résulte a des conséquences très 
importantes sur notre fonctionnement et en termes budgétaires (prix matériaux, énergie, etc ...).  
Nous procéderons donc ces prochaines semaines en interne et avec les instances de travail de notre 
Établissement : 



• sur la base des résultats budgétaires intermédiaires au 1er septembre à l'élaboration d'un budget 
modificatif officieux voire à un pré-prévisionnel 2023 sur la base de nos projets programmés pouvant 
conduire à des décisions budgétaires modificatives (Commission Finances)     

• à un réexamen de notre plan triennal d'investissements et en intégrant les propositions des 
communes (Commissions Eau et Assainissement) ,   

• à un examen des options techniques et de gestion éventuelles pour prendre en compte ce contexte 
s'il s'avérait plus structurel que conjoncturel.  
 

Le marché électricité actuellement en vigueur (2021 – 2022) nous garantissait un prix bloqué pour 2 ans. 
Peut on envisager une baisse de notre consommation ? sans impacter la qualité de la distribution ? 
Cela étant, cette réalité de coûts qui concerne toutes les collectivités et établissements tel le Sepase devrait 
conduire à des mesures publiques. 
A défaut la gestion deviendrait très problématique. 

 
 

 Consommation Eau : après une "alerte" de diminution de consommation très temporaire en début d'été, 
nous notons depuis ces dernières semaines une nouvelle baisse significative de la consommation (# voire 
> 5%) résultant probablement de la conjugaison des 3 éléments suivants : augmentation tarif, pouvoir 
d'achat, discours ambiant. 
Cette baisse de consommation nous a amené à procéder à des délestages de château d’eau. 
Question : peut on envisager de donner cette eau aux collectivités afin de remplir les bâches à incendie ? 
Il est difficile de prévoir le surplus  qui est en rapport avec les consommations des usagers. 
 

 Calendrier : afin de pouvoir gérer les délais d'instruction et d'analyse de 2 dossiers importants (Step Piseux 
et Verneuil-Francheville) le Conseil Syndical  du 25 octobre est déplacé au 08 novembre. Il nous restera un 
Conseil Syndical avant le terme de cet exercice le 13 décembre au cours duquel nous vous proposerons le 
calendrier 2023. 

 

 

 Plus rien n’étant à l’ordre du jour, la séance est levée à  19h 

 

 


